



1982年、高根台中央整骨院の創業から25年。

株式会社シー・エム・シーは、  
現在63店舗の直営店を抱える整骨院グループへと発展した。

シー・エム・シーにとって、従業員は“家族”であり、  
“家族”を一人前にするのが会社の務めだという  
シー・エム・シーには、確かにその仕組みがある。  
人事担当として社員教育システムの根幹を支える、

総務部長の志田氏にお話をきいた。

教育システムに優れた整骨院グループ

**志田 恵一**

“家族”を一人前にする会社、  
シー・エム・シー。

# Interview

「シーエムシー」という社名は、「中央メディカルコーポレーション」から改称されたことがあります。シーエムシーさんはどのようにして現在の一大整骨院グループに発展してきたのでしょうか？

「シーエムシーのルーツは、船橋市にある高根台中央整骨院です。代表の近藤が開業して、その後アシスタントを育成し、アシスタントの育成を支援しながら少しずつ店舗が増えていきました。柔道整復師は開業すると独立することが多いですが、シーエムシーの場合は会社に残ることが多かったんですね。そうやって、徐々に店舗が増えている間で、現在63店舗の整骨院グループになりました。いろいろな意味で居心地がよいのです。」

—志田部長からみて、シーエムシーさんはどのような会社ですか？

「そうですね。元気・活気・明るさを追求している会社ですね。企業理念としては『愛を与える』というテーマがあります。その対象には「社会」「患者」「自己」という三つがあります。シーエムシーは、この「社会」「患者」「自己」の三つのバランスを大切にしていて、それは従業員教育の基本原則になっています。」

—なるほど、志田部長は居心地のよい会社とおっしゃっていましたが、従業員についてはどういうふうに考えているのですか？

「シーエムシーは、従業員を『家族』と捉えています。一生懸命に働く従業員なら、会社もそれに応えて、精一杯面倒をみるという会社です。例えば、独立できる実力が十分に備われば、会社としてその従業員の独立開業を全面的に支援してい

ます。院長として6年間経過後は、希望する場所（沖縄・北海道）に整骨院を開業し、無償で譲渡する制度があります。直営店の開業というのではなく、会社にとつても大きな投資であり、当然それ相応のリスクを負うわけですが、指定期間をきちんと運営してもらえば投資の多くは回収できますし、こうすることで従業員は独立後も家族意識を大切にしてくれますから、穏やかにかかる負担も大きくなってしまうんです。」

「ボディケアスクール」は、配属後も継続的に通つてもうって、トレーニングの機会を提供しています。

「配属後の「CMCカレッジ」は、様々な分野の科目で構成された教育プログラムで、月・水・金の昼休みと夜間の2コースで受講できるようになっています。年3回の単位認定試験があるなど、充実した配属前研修ですね。配属後はどのようなプログラムなのでしょうか？」

「大きく分けて、入社時の配属前に行う研修と、配属後に継続的に実施される「CMCカレッジ」があります。入社時の新入社員研修は3泊4日で行います。これは、会社の理念や概要を学ぶほか、一般的な社会人教育が施されるわけですが、大きな目的としては「配属先でかわいがつてももらえることになります。新人は当然ながらスキルがありませんから、先輩スタッフに教えてもらうわけですが、人間的にかわいい人には教えやすいじゃないですか。患者さんたって、新人が一生懸命仕事していたら、多少スキルが低くても逆にいろいろと教えてくれるものです。かわいがつてももらえる新人になることは、すごく大切なことです。そして、新入社員研修の後は、「ボディケアスクール」というの

があります。これは配属先での基本的な手技を習得させることが目的となります。配属される

と、なかなかゆっくり教えている時間がどれまでもせんから、配属前にきちんとトレーニングをするのです。新人を現場に放り込んで「見て覚えろ」ではどうしても成長が遅くなりますし、現場にかかる負担も大きくなってしまいます。」

「ボディケアスクール」は、配属後も継続的に通つてもうって、トレーニングの機会を提供しています。

「もう20年くらいになりますか。以前は64単位だったんですが、だいぶ絞り込んで、ゆとり教育になってしましました（笑）。結局、全部の地方都市において、そうした家族的なグループを形成していくかと思います。」

「CMCカレッジ」はいつ頃から実施されていますか？」

「もう20年くらいになりますか。以前は64単位だったんですが、だいぶ絞り込んで、ゆとり教育になってしましました（笑）。結局、全部の

地方都市において、そうした家族的なグループを形成していくかと思います。」

「もう20年くらいになりますか。以前は64単位だったんですが、だいぶ絞り込んで、ゆとり教育になってしましました（笑）。結局、全部の

地方都市において、そうした家族的なグループを形成していくかと思います。」

「もう20年くらいになりますか。以前は64単位だったんですが、だいぶ絞り込んで、ゆとり教育になってしましました（笑）。結局、全部の

地方都市において、そうした家族的なグループを形成していくかと思います。」

「もう20年くらいになりますか。以前は64単位だったんですが、だいぶ絞り込んで、ゆとり教育になてしましました（笑）。結局、全部の

地方都市において、そうした家族的なグループを形成していくかと思います。」